

Baja crecimiento de AL

Daña crisis brasileña a vecinos

Elogian ajustes de Rousseff, pero temen un peor escenario

ALBERTO ARMENDÁRIZ
CORRESPONSAL

SAO PAULO.- Brasil, el gigante sudamericano, se cae y en su desplome arrastra a toda la región latinoamericana.

Tal es el pronóstico negativo que hizo el Fondo Monetario Internacional (FMI) para la economía brasileña este año: que ésta se contraerá un 1 por ciento.

Ese encogimiento llevará a que la actividad económica en Sudamérica se reduzca un 0.2 por ciento, mientras que dejará a toda América Latina al borde del estancamiento, con una expansión de apenas 0.9 por ciento.

“El empeoramiento de los mercados globales de materias primas permanece como el principal freno para la actividad en América del Sur, aún si los precios más bajos del petróleo y una recuperación sólida de Estados Unidos den impulso a otras economías de la región.

“La actividad en los exportadores de commodities de la región puede debilitarse incluso más frente a choques adversos, especialmente una desacelera-

ción más aguda de la inversión en China”, señaló el FMI en su informe “Perspectivas económicas globales 2015”, presentado ayer en Washington.

Entre los países de América del Sur, sólo Venezuela sufrirá un resultado peor al de Brasil, con una retracción del 7 por ciento; sin embargo, la economía venezolana tiene menos de un décimo del tamaño de la brasileña.

En una conferencia de prensa posterior a la presentación del informe, el economista en jefe del FMI, Olivier Blanchard, resaltó que la competitividad brasileña continúa con serios desafíos, enfrenta un déficit fiscal y una inflación creciente (8.13 por ciento en los últimos 12 meses), y que todo este escenario ha llevado a una baja confianza del empresariado y de los consumidores en el país.

El experto apuntó que las medidas de ajuste fiscal que impulsa el Gobierno de la Presidenta Dilma Rousseff son adecuadas, pero advirtió que el país tiene por delante obstáculos que van mucho más allá de lo macroeconómico.

“Tiene un problema de corrupción que conocemos y esperamos que sea solucionado”, indicó Blanchard en referencia al escándalo de sobornos co-

Continúa en siguiente hoja



Fecha 15.04.2015	Sección Internacional	Página 18
----------------------------	---------------------------------	---------------------

brados en Petrobras a empresas constructoras para asegurarles contratos.

El sombrío panorama pintado por el FMI para Brasil tuvo ecos inmediatos en São Paulo, donde ayer Itaú Unibanco, el mayor banco privado brasileño, organizó la conferencia Macro Vision.

“El mundo está mirando hacia Brasil como si fuera un reality show, como si fuera un gran BBB (Big Brother Brasil)”, dijo Ilan Goldfajn, economista en jefe de Itaú Unibanco, en un juego de palabras entre el popular show televisivo y la menor nota de nivel de inversión otorgada por las agencias calificadoras de riesgo.

Goldfajn también elogió el ambicioso programa de ajustes diseñado por el nuevo Ministro de Economía brasileño, Joaquim Levy, pero indicó que con el convulsionado ambiente político que reina en el país, no se puede esperar una gran reforma sino ajustes mínimos

que permitan a Brasil sortear una crisis este año y volver a crecer en 2016.

“La situación en Brasil puede empeorar.

“En el escenario general se incluyen problemas como el aumento del desempleo, la caída de los ingresos, una mayor depreciación del real, eso traerá sin dudas mayor impopularidad para el Gobierno, más protestas, pero es poco probable que eso desemboque en una crisis social mayor”, señaló el economista a REFORMA.

Futuro desalentador

América Latina no crecerá mucho este año.

0.9%

es la previsión del crecimiento económico, según el FMI.